

## 可燃ごみ広域処理施設整備についての説明会 概要

日時：令和 4 年 7 月 24 日（日）

午後 2 時 00 分から午後 4 時 00 分

場所：岡山市南区豊成一丁目 4 番 22 号

岡山市立市民屋内温水プール 3F 第二会議室

説明者：環境局環境施設部環境施設課（3名）

事業者 タクマ・奥村・大本・大建特定建設工事共同企業体（7名）

参加者：周辺地域の住民など（14名）

### 主なご意見・ご質問とその回答

可燃ごみ広域処理施設整備について、建設工事概要の説明を行い、質疑応答が行われました。主な内容は以下のとおりです。（●は参加者、○は事業者、◎は岡山市を示す。）

- このダイオキシンの数値の件だが、東西南北おなじような数字が出ているが、そんなにうまく東西南北に拡散するのか。風が吹いたらどうするのか？無風状態で測定したのか。
- 解体前の測定データについて、東西南北であまり差がないのはなぜかという質問ですか？
- 解体したら、前より数値が上がるのだろうか？ダイオキシンは風が吹いたらどうなるのか？
- 今は解体前のデータしかないのですが、解体中、解体後も測定を行って、そのデータを提示させていただきます。
- データを出してくれないと回答にならない。これは条件の説明がなくていい加減な数値だ。
- 半年くらい機器の洗浄、搬出期間があるので、そういう中で一瞬の風向きというのは測定データに与える影響は小さいと考えます。
- 煙突のすすの中にもダイオキシンがあるだろう。建物内ではないだろう。
- 解体前にしっかりと中を洗ってダイオキシンをとったあとにやります。
- 1ヶ月まとめてとかのデータを出さないとわからない。
- 解体中に蓄積されていくものですので、基本的に最後にとったデータがもっとも濃度が高くなります。その最も高いデータが環境基準値以下ですと告示しています。
- 風がふいたら変わると言われているのだろう。
- 風の影響で、1日2日であれば風下が多少高くなるということはあるかもしれませんが。
- 毎日の数値を出したらいいだろう。
- 毎日とっているデータというのはありません。
- 煙突のダイオキシンを洗うというが、残っている可能性もあるだろう。
- 洗い終わった後に再度その煙突の中、機器類の中のダイオキシン類の濃度を測定します。それで環境基準以下という数値を確認した上で、管理区域をゆるめていき、機器を搬出する。さらに環境測定をして、環境基準値以下になったことを確認した上で、負圧養生を解除していくという流れになります。数値が下がり切らない状態で、養生を撤去してすることはありませんので、ご安心いただきたいと思います。
- 煙突の中側に足場を組んで洗うんでしょう。
- 無人の洗浄機というものでやります。人力で洗浄する場所もあります。
- 足場にもダイオキシンが付着する。
- 足場につきましても、大気中に漏れていないことを確認しますのでご安心ください。
- どういうふうに洗うのか、仮設材を処理するのか説明して。文章でだして、図面書いて。
- 本工事でも類似工事と同様に、適切に実施します。ご安心していただきたいと思います。

- 説明会というのは、する前に問題点を解決していくのが説明会ではないのか？
- ご心配されているのは、今のやり方で、本当にきれいになるのかということですか。
- そもそもこのデータが気に入らない。洗浄の仕方、どういう手順で洗ってということをしなかったら回答にならない。仮設材の処理もわからない。
- 類似した施工方法での実績を出してほしいというお話がありましたので、それをお示ししています。
- センターの花壇の土の上にコンクリートを打っている。それだけダイオキシンの飛散するのと思う。
- こんなにコロナがでていの中で、なぜ説明会を強行したのか。
- ◎市の判断としては、行動制限も出ていないため、感染対策をとって開催しました。
- コロナになったら市が全員の保証してくれるのか？
- ◎保証はできませんが、クラスターが発生した場合には、連絡をさせていただきます。
- それだけのために電話番号をかけということか。
- ◎そうしないと連絡ができません。
- クラスターになる可能性があるのか？
- ◎ゼロではありませんが、十分対策はしております。
- ダイオキシンが飛ばないか、仮設の処理はどうするんですか。
- ◎同じ工法でやった実績データを出しています。
- 同じ工法か。写真でもあるのか。
- その工事と同じ業者がするのか。
- 市内の業者を使わないといけないのではないのか。
- 市内の業者を積極的に使うというのは、書いてあります。
- 我々が類似した工法って言うておりますのは、建物に囲われた中でダイオキシンを除去するという方法ということです。
- それを図面で説明してくれと言っている。
- この資料の中に記載されています。
- 瀬戸クリーンセンターの解体工事は今回と同じ事業者がやったのか？
- 違います。
- 業者が違えば工法も違うだろう。
- 類似した工法ということでございます。

～～休憩～～

- ◎それでは再開させていただこうと思います。これまではご発言いただいている方にも、ご意見いただければと思いますがいかがでしょうか。何か聞いておきたいことなどございませんでしょうか。
- ありましたらその都度、挙手をいただければと思います。では、ダイオキシンについて、事業者から回答をしてください。
- 類似した解体工法というところを説明させていただきます。プラント設備の解体、ダイオキシンの付着している部分の解体につきましては、既存の建物を残したまま、ダイオキシンを除染します。それから、空気中のダイオキシンの濃度を測定して、しっかり基準値以下であることを確認して、その機械類を解体搬出します。そのようにして、周辺への漏えい対策を行うという点が、実績としてお出しした二つのものと類似した工法となっております。
- あなたたちは仕事だから、説明義務がある。私たちは仕事ではない。あなたたちがしっかり説明、回答していればもう工事が始まっているのではないか。

- 前回は資料を事前に配って来てくれたのに、今回はなぜ配らなかったのか。
- 前に試験勉強のこと言われた人が、ここは芳泉中学校だけじゃなくて、いろんな中学校があると言っていたが。
- 芳泉中学校の学区内なので、芳泉中学校のテスト日に配慮しております。
- ここは学区の境だ。
- 音についてはどうしても出てしまいます。芳泉中学校のテスト一日目だけではなく、もっとできないかというお話がありました。今後の計画において、月間工程や先々の工程を見た上で、コンクリート工事などが重なりそうなときに、配慮が可能であれば配慮します。
- 受験勉強、入試などもっと配慮してほしいと言われていたが。
- 今、すべてのご要望にお答えすることができないというところは申し訳ないと思います。その中でも、最大限に配慮できるように、工事の方を進めていきます。
- 最大限の配慮っていま言うだけで、始まったら出来ない。
- 小学生、中学生、高校生のことを言ったのは私ですが、最初に配慮いただけますかと言ったら、できないと言われた。お願いしますと言ったが、それでもあまり良い返事をいただけなかった。我々は関係ない、なんとかなるだろうという印象を受けたので、私は最後に残念ですと言った。それが意見です。
- 子どもたちがたくさんいるので、テストの始まる1週間、2週間くらい前からはというのは、お願いしたつもりですが、明確な返答がない。今日も話を聞いていたら、質問と回答の論点がずれている気がする。オブラートに包んだような説明しかされない。そういったのはできるだけご遠慮いただいて、誠実に答えてほしい。
- 子どもたちの勉強のことに関しては、私は結果がどうであれ、ずっとお願いし続けるつもりです。そのことはよろしく願います。
- 受け答えがしっかりできてなかったのは、申し訳ありませんでした。
- しっかりではなく、真摯に答えてくれてないなという印象があった。だから、あなたたちも家族でこのへんに住んだらどうって話もした。
- ありがとうございます。
- 納得できないから、もうちょっと考えてくださいと言っているのではないか。
- 工程を詳細に立案していく中ではないと、見えてこないところもあります。
- 日曜日と一緒に、休むと決めとけおけばよい。まあ休めとまでは言わないが。
- なにを配慮してくれるのか。
- 法規制値が85デシベルに対して80デシベルで管理をする。
- データ上とか、数字上で言われてもわからないと思う。
- 事前に資料でという指摘があったので、資料にデータを入れています。
- だったら資料を事前に出すべきだ。
- ◎資料の件ですが、前回に資料を配付させていただいたのは、この資料についてご意見がある方はご連絡くださいという、住民のみなさんの意見募集をしたからです。今回資料を配らせていただけなかったというのは、同じような資料で改正の部分が少なかった点と、改正部分に対しては、先ほど説明させてもらったように、別で説明させていただくという方法をとったので、資料の配布は控えさせていただきました。
- 試験日に工事を半日止めるとか、なんにもならない。
- ◎学校に問い合わせをしたところ、試験期間は試験日の1週間前からで、その試験期間は通常授業があって、部活がないということで、16時半ぐらいに帰宅されたのであれば、30分休憩して、通常は17時で工事が終わるので、問題ないという判断をしています。
- コンクリート打ちの時はどうするのか。
- ◎工程を組ましていただかないと確定したことは言えません。

- 工程のことは事業者が答えるのではないのか。なぜ市が説明するのか。
- ◎すいません、もう少しトーンを抑えていただけますか。
- もう 16 時が来たので今日は終わりだ。岡山市は、こんなにコロナが出ている時に予定時間が伸びるようなことしてもいいのか。
- ◎今日は長時間ありがとうございました。今回 4 回目の説明会をさせていただきました。  
それで、概ね住民の皆様には、ご理解いただいたものと判断しております。よって工事については着手したいと思いますのでよろしく願いいたします。工事説明会は以上で終了します。  
ありがとうございました。

(閉会後にいただいた主なご意見・ご質問とその回答)

- なぜ理解を得られたと判断したのか。
- ◎4 回の工事説明会を実施し、近隣の方のご意見・ご質問の募集も行い、多くの方には一定のご理解をいただいていると判断しています。市長にも報告しています。
- 工事が始まったら市も業者も意見を聞いてくれない。
- ◎工事に入っても、皆様のご意見をしっかり聞いて対応させていただきます。また、工事の進捗状況や主な施工方法などの情報を、岡山市ホームページ、または、事業者が作成するホームページにて随時公表してまいります。